
Volkswandergruppe Tarp e.V.          c/o  1. Vorsitzender Claus-Hermann Hansen    Vogelbeerweg 8    24963 Tarp

Protokoll der Jahreshaupversammlung am 13. Februar 2020

Ort:  Haus an der Treene in Tarp Beginn:  19:02 Uhr Ende:  21:40 Uhr

Protokollführer: Holger Zimmermann
Teilnehmer:  gem. Anwesenheitsliste  60 teilnehmende Mitglieder

TOP 1  Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden, Claus-Hermann Hansen
Claus-Hermann Hansen eröffnet die Jahreshauptversammlung (i.F.  JHV) und begrüßt die anwe-
senden Vereinsmitglieder  -  besonders  auch  die  neuen Mitglieder  -  sowie,  für  sein  Erscheinen
dankend, den Bürgermeister der Gemeinde Tarp, Herrn Peter Hopfstock.

Des Weiteren führt Claus-Hermann Hansen aus: 
In der Einladung sind leider zwei kleine Formfehler: 1. Das Datum der heutigen JHV ist noch mit
2019 aufgeführt,  muß richtig heißen 2020 und anstelle TOP 9 steht TOP 10,  bitte die 10 in 9
abändern. So ist es wenn man nicht aufpasst. Das Datum hat ein Mitglied bemerkt. 

Die Vorstandsmitglieder Birgitt Pioch und Olav Cmok fehlen entschuldigt.

Das Jahr 2019 war ein erfolgreiches Jahr für den Wanderverein Tarp, mit 169 Mitgliedern zählen
wir immer noch zu den größeren Vereinen in Tarp. Viele verschiedene Aktivitäten und Ausflüge
haben wir durchgeführt, ein Lichtbilder-Rückblick folgt nach Abwicklung der Tagesordnung. Dank
an Werner Wojcinski für die Überlassung der Fotos. Wir hoffen auf eine Wiederholung in 2020.

Leider mussten wir in diesem Jahr auch den Tod von drei Vereinsmitgliedern zur Kenntnis nehmen:
Claus-Hermann Hansen bittet um eine Gedenkminute für 
Marianne Weber aus Tarp, verstorben am 19.05.2019 im Alter von 79 Jahren
Marianne Weber war Mitglied seit 26.4.1988. Sie war über 30 Jahre in unserem Verein und sie war
die Ehefrau unseres langjährigen Meldewartes Hans-Jürgen Weber.
Susanne Schwarzenholz aus Schleswig, verstorben am 24.06.2019 im Alter von 65 Jahren
Susanne Schwarzenholz war erst im Februar 2016 in unseren Verein eingetreten und hat aktiv an
vielen Wanderungen teilgenommen.
Und vor wenigen Tagen verstarb Erika Leibner aus Tarp - am 19.01.2020 - im Alter von 81 Jahren. 
Erika Leibner war seit 25.02.2003 Mitglied im Verein und hat an vielen Aktivitäten teilgenommen.

..........................
Wir  werden  den  Verstorbenen  ein  ehrendes  Andenken  bewahren,  unser  Mitgefühl  gilt  den
Hinterbliebenen. Claus-Hermann Hansen dankt für die Schweigeminute.

Claus-Hermann Hansen beendet seine einführenden Worte mit der Ankündigung, dass nach TOP 4
das gemeinsame Essen eingeplant ist, zu dem jeder einen Kostenanteil von 5,00€ übernimmt.  

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 
Claus-Hermann Hansen stellt die Beschlussfähigkeit fest - gemäß unserer Satzung §9, in welchem
es heißt: "Alle Beschlüsse werden mit einfacher Mehrheit der anwesenden Mitglieder gefasst". Die
Einladung wurde fristgerecht am 12.12.2019 verschickt. Die Tagesordnung ist allen Mitgliedern mit
der Einladung frist- und formgerecht zugegangen. Es sind keine weiteren Anträge eingegangen.
Einwände zur Tagesordnung werden nicht erhoben. Somit gilt die Tagesordnung als genehmigt.

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 14.02.2019 
Auf den Tischen liegt das Protokoll der JHV vom 14.02.2019. Es gibt keine Einwände. Das Protokoll
wird ohne Gegenstimmen genehmigt. Dank an Holger Zimmermann für die Erstellung.  
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TOP 4 Grußworte  
Peter Hopfstock bedankt sich für die Einladung. Er bezeichnet die Volkswandergruppe Tarp auf
Grund ihrer Größe und ihrer Aktivitäten als eine Stütze des kulturellen Lebens in Tarp. Er zeigte
sich erfreut und dankbar dafür, dass auch unser Verein in 2019 an der Gemeinde-Reinigungsaktion
teilgenommen hat und dass wir auch weiterhin 2 Aktionen zur Ferienspassaktion beisteuern. Peter
Hopfstock wünscht der VwGr Tarp auch in Zukunft alles Gute, der Versammlung einen weiterhin
guten Verlauf und uns eine gute "Lauf-Saison".  

Claus-Hermann Hansen bedankt sich für die freundlichen Worte. 

Um 19:20 Uhr wird die Versammlung für die Zeit des gemeinsamen Essens unterbrochen. 
Um 19:45 Uhr Fortsetzung der Jahreshauptversammlung. 

TOP 5 Bericht  des Vorstandes
5.1  Bericht des Vorsitzenden Claus-Hermann Hansen
Die letztjährige  JHV fand am 14. Februar 2019 hier im Haus an der Treene statt. 72 Mitglieder
waren der Einladung gefolgt.

Der Verein hat zur Zeit 168 Mitglieder. Claus-Hermann Hansen berichtet über die Veränderungen
zum Vorjahr:  Zum 14.02.2019 betrug Mitgliederzahl  174, d.h.  8 neue Mitglieder und leider 11
Austritte (meist altersbedingt) sowie 3 Mitglieder verstorben. In den letzten Jahren bewegt sich
die Mitgliederzahl ziemlich konstant zwischen 165 und 175 Mitgliedern.
Neue Mitglieder sind:     Erika Storm-Laube       Petra Meister        Elisabeth und Ludwig Budde

     Brunhilde Bülow        Norbert Rohwedder       alle aus Tarp, 
     sowie aus Stolk: Heinke und Klaus Voß

Sprechen Sie auch Freunde und Bekannte aktiv an auf unser attraktives Ausflugsprogramm und
gewinnen dadurch neue Mitglieder. 

In  2019  fanden  4 Vorstandssitzungen immer  mit  fast  vollständiger  Beteiligung  statt.  Claus-
Hermann  Hansen dankt  allen  Vorstands-Mitgliedern  für  vertrauensvolle  und konstruktive  Mit-
arbeit.  Vornehmlich Vorbereitung und Planung der Volkswandertage am 18./19. Mai 2019 und
16./17. November 2019, Vorbereitung der Aktivitäten: 4 Ausflugsfahrten, 5 Vereinswanderungen,
Ferienspassaktion mit 2 Aktionen, Weihnachtspost etc. 

Teilnahme  Helmut-Baack-Pokalschießen des Schützenverein Tarp – Teilnahme 2 Mannschaften:
Mannschaft 1 (Gyde und Aribert Reimann, Lothar Menzel, Alexander Berger) = 10. Platz 540 Ringe
Mannschaft 2 (Klaus-Hermann Carstensen, Hannelore und Johannes Thiesen, Werner Wojcinski) =
15. Platz 533 Ringe. Von 48 Mannschaften, ein gutes Ergebnis (1. Platz = 562 Ringe, 48. Platz = 300 Ringe).
Dieses Jahr findet das Pokalschießen in dieser Woche statt und es nehmen wieder 2 Mannschaf-
ten der VwGrp. teil. Dank an Günter Itzke für die Vorbereitung - Gut Schuß!

Am  09.03.2019  fand  die  Landes-Delegierten-Versammlung in  Süderbrarup  statt  -  Teilnehmer
Günter Itzke und Claus-Hermann Hansen. Nächste Versammlung ist am 7. März 2020 in Fried-
richstadt, Teilnehmer Holger Zimmermann und Claus-Hermann Hansen.

Am  23.  März  2019  haben an  der  Gemeindereinigungsaktion in  Tarp  auch  Mitglieder  unseres
Vereins teilgenommen. 

Am 18./19. Mai 2019  haben wir unsere 81. Internationalen Volkswandertage in Tarp ausgerich-
tet.  Wir  konnten 380 Teilnehmer begrüßen.  Neben den normalen Strecken haben wir  wieder
Wandern nach GPS (wenige aber sehr zufriedene Teilnehmer)  und eine Fahrradstrecke 30 km
angeboten. 
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Obwohl das Wetter gut war, hatten wir 140 Teilnehmer weniger als 2018. Dies war sicher bedingt
durch viele weitere Veranstaltungen an diesem Wochenende.

Am 31. Mai 2019 eine Ausflugsfahrt nach Hamburg mit Rundgang auf dem Ohlsdorfer Friedhof,
eine  der  schönsten  Parkanlagen  in  Hamburg  unter  Führung  eines  Märchenerzählers.
Alsterkanalfahrt  und Kaffeetrinken im Winterhuder Fährhaus.  41 Vereinsmitglieder und 1 Gast
nahmen teil, eine gelungene Veranstaltung.

Am 5. Juni 2019 unternahmen wir eine Ausflugsfahrt nach Amrum verbunden mit einer Vereins-
wanderung im Rahmen der UNESCO-Wanderwoche. 38 Vereinsmitglieder und 13 Gäste hatten
einen wunderschönen Tag.

22. Juli 2019  erste Ferienspassaktion: Geo-Catching: 26 Teilnehmer auf Geo-Caching-Tour durch
Tarp.  Hochmotivierte  Kinder,  anschließend  Grillen  +  Getränke  am  Jugendfreizeitheim.  Kosten
107,58 (für das Grillen) (Zuschuß-Spende an die Gemeinde). Claus-Hermann Hansen dankt HaJo
Casper für die Ausarbeitung der Strecke und Anne + Holger Zimmermann, die ihn bei der Durch-
führung und Grillen unterstützt haben. Eine für die Teilnehmer kostenfreie Aktion, die sehr gut an-
genommen wurde.

Bei  bestem Sommerwetter  machten wir  am 27.  Juli  2019 eine  Ausflugsfahrt  nach Helgoland.
Teilgenommen haben 33 Vereinsmitglieder und 4 Gäste. Fotos später

Am 29.  Juli  2019  Ferienspassaktion:  Fußball-  und Swingolf  auf  Gut  Sophienhof  in  Waabs,  ein
Klassiker, in 2019 leider nur mit 14 Teilnehmer. Einnahmen 98 €, Kosten Eintritt/Verpflegung 193 €
(Zuschuß-Spende an die Gemeinde i.H. von 95,00 €)

Am 14. November 2019 Ausflugsfahrt nach Dithmarschen. Gänsebraten-Essen auf dem Geflügel-
hof Gudendorf, Besichtigung der Kanalschleusen in Brunsbüttel und Kaffeetrinken im Creativ-Cafe
in St.Michaelisdonn mit 54 Vereinsmitgliedern.

Unsere  82. Internationalen Volkswandertage wurden am 16./17. November 2019 durchgeführt.
Leider war sehr schlechtes Wetter -  Samstag starker Regen, Sonntag typisches Novemberwetter.
Mit  477 Teilnehmern waren es genau 90 Teilnehmer weniger  als  2018. Eine Gruppe kam aus
Dänemark zu uns - auch zum Wandern. Wir müssen uns wohl zukünftig mit weniger Teilnehmern
an den Wandertagen zufrieden geben, es spiegelt die Altersstruktur vieler Wandervereine wieder.

Unsere  Permanenten Wanderwege (PW) bestehen seit 2005 und Eulenwanderweg als PW seit
2010. Sehr gute Wanderbeteiligung auf den PW: 508 verkaufte Startkarten (7 % Steigerung zu
2018 mit 474 Karten). 
Dank an die Star-Tankstelle und Team-Tankstelle für den Verkauf der Startkarten - in der Tourist-
info wurden leider nur wenige Karten verkauft,  dieses liegt an den eingeschränkten Öffnungs-
zeiten. Die Tankstellen freuen sich, viele Wanderer kaufen dort einen Imbiss oder Getränke für die
Wanderung ein. Eine kleine Win-Win-Situation. 
Viele PW-Flyer werden über die Touristinfo und über den Landgasthof an Gäste ausgegeben. Die-
se kaufen zwar nicht immer eine Startkarte aber genießen die ausgeschilderten Strecken.

Im Weiteren war es Claus-Hermann Hansen ein Anliegen sich verschiedentlich zu bedanken:

Besonderer Dank geht an unsere Wanderwarte Max Timm und Jochen Reschke für die Ausarbei-
tung und Beschilderung der Wanderstrecken (2 Veranstaltungen in 2019)  und besonders auch an
Rüdiger Schmidt-Branding und Klaus-Hermann Carstensen für die Ausarbeitung und Markierung
der  Fahrradstrecke  zu unserem Wandertag im Mai 2019 sowie an Hans-Joachim Casper für die
Ausarbeitung der GPS-Wanderstrecken mit Unterstützung von Aribert Reimann.  
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Ein großer Dank geht auch an die  Gemeinde Tarp, dass wir die Räumlichkeiten in Haus 5 (Flur,
Schulküche,  Toiletten  und  die  Parkplätze)  der  Alexander-Behm-Schule  als  Startlokal  nutzen
dürfen. Das ist eine sehr große Unterstützung für unseren Wanderverein.

An dieser Stelle auch nochmals einen großen Dank an all die Helfer bei den Volkswandertagen,
Kontrollposten, Küche, Verkauf, Streckenkontrollen, Auf- und Abbau. 
Ohne diese tatkräftige Unterstützung ist eine Durchführung dieser Veranstaltungen  nicht möglich.

Auch das seit 2018 nach den Wandertagen durchgeführte Helferessen als kleines Dankeschön am
Montagabend nach den Wanderveranstaltungen im Bürgerhaus der Gemeinde Tarp erfreut sich
großer Beliebtheit. Bei belegten Brötchen und Getränken konnte in Ruhe ein kurzer Rückblick auf
die Wanderveranstaltungen genommen werden. 

Ein Dank vom Wanderverein auch an unsere Mitglieder  Heide Peschlow und Norbert Hein, die
mehrere Jahre lang Führungen auf den gemeindlichen Eulenwanderpfad durchgeführt haben. Die
Gemeinde Tarp sucht dringend Nachfolger für diese Führungen und auch für die Übernahme von
Eulenpatenschaften (Pflege u. Unterhaltung). Vielleicht haben Mitglieder aus dem Verein Interesse
an diesen Aufgaben - bitte gerne an den Bürgermeister wenden.

In 2020 setzt der DVV-Bundesverband eine einschneidende Änderung durch. Die Startkarten für
die Volkswandertage und auch für Permanente Wanderwege kosten seit 01.01.2020 drei Euro pro
Karte, anstelle bisher zwei Euro. In heutiger Zeit eine sehr hohe prozentuale Steigerung, die nur
schwer nachvollziehbar ist. Wir werden sehen, wie sich dieser Startkartenpreis zukünftig auf den
Besuch  der  Wanderveranstaltungen  und  die  Permanenten  Wanderwege  auswirken  wird.  Wir
müssen ab dem 01.01.2020 an den DVV 1,00€ statt bisher 0,50€ abführen.
Weiterhin  hat  der  DVV  beschlossen,  dass  zukünftig  Einweggeschirr nicht  mehr  auf  Wander-
veranstaltungen benutzt werden soll. Die VwGrp. Tarp e.V. verzichtet bereits seit vielen Jahren auf
Einweggeschirr.  Im Startlokal  werden Kaffeebecher und Teller aus Porzellan verwendet, in den
Kontrollstellen wiederverwertbare stabile Plastikbecher. Da sind wir seit Jahren Vorreiter.

Damit schließt Claus-Hermann Hansen seinen Bericht. Hierzu waren keine Wortmeldungen.

5.2  Bericht der Schatzmeisterin Birgitt Pioch
Da Birgitt Pioch verhindert ist, trägt Claus-Hermann Hansen ausführlich den Kassenbericht vor -
mittels Beamer an die Wand geworfen. Die Kasse schließt zum 31.12.2019 mit einem Bestand
i.H.v. 6.749,40€. In 2020 ist geplant, die Ausflugsfahrten in größerem Umfang als bisher zu subven-
tionieren - Kostenreduzierung für Vereinsmitglieder. Des Weiteren stehen einige Investitionen an:
z.B. Bank-Tisch-Garnituren. Zu diesem Bericht gab s keine Wortmeldungen.

5.3  Bericht der Kassenprüfer Karla Richter und Ingrid Qual
Hierzu trägt Ingrid Qual vor:  Am 14.01.2020 fand die Kassenprüfung durch die beiden Kassen-
prüfer - s.o. -  statt. Alle Unterlagen wurden geprüft. Es gab keine Beanstandungen. 

TOP 6 Entlastung des Vorstandes
Ingrid Qual stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 
Die Entlastung wird einstimmig erteilt. 

TOP 7 Wahlen (gem. Satzung § 8(a))
Die Versammlung erhebt keine Einwände, dass der 1. Vorsitzende die Funktion des Wahlleiters
übernimmt. Es wird keine geheime Wahl gewünscht. 
In diesem Jahr steht die Wahl des 1. Vorsitzenden an. Claus-Hermann Hansen blickt auf 6 schöne
und interessante Jahre als 1. Vorsitzender zurück, bedankt sich bei den Mitgliedern für das entge-
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gengebrachte Vertrauen und betont, dass ihm diese ehrenvolle Aufgabe sehr viel Spass macht. So
ist es für ihn logisch, sich wieder zur Wahl zu stellen.
Für die folgende Wahl übergibt Claus-Hermann Hansen die Wahlleitung an Günter Itzke.

7.1  1. Vorsitzender (bisher Claus-Hermann Hansen) 
Claus-Hermann Hansen stellt sich wieder zur Wahl . Es bewerben sich keine weiteren Kandidaten.
Claus-Hermann Hansen wird einstimmig zum 1. Vorsitzenden wiedergewählt.
Froh und erleichtert applaudieren die anwesenden Mitglieder, als Claus-Hermann Hansen erklärt,
dass er die Wahl annimmt. 

Günter Itzke übergibt die Leitung der weiteren Wahlen zurück an Claus-Hermann Hansen.

7.2 Schatzmeisterin (bisher Birgitt Pioch)
Birgitt  Pioch  stellt  sich  wieder  zur  Verfügung.  Da Birgitt  Pioch  heute  abwesend  ist,  liegt  eine
schriftliche Einverständniserklärung vor, die Claus-Hermann Hansen verliest. Es gibt keine weite-
ren Kandidaten. Birgitt Pioch wird einstimmig zur Schatzmeisterin gewählt. Gemäß vorliegender
Einverständniserklärung nimmt sie die Wahl an. Die Versammlung dankt mit Applaus.

Erweiterter Vorstand: 
7.3 1. Wanderwart, bisher Max Timm. Er stellt sich wieder zur Wahl, wird einstimmig gewählt
und nimmt die Wahl an. Die Versammlung dankt auch ihm mit großem Applaus. 

7.4 Meldewart,  bisher Hans-Wilhelm Haar. Er stellt  sich nicht wieder zur Wahl und ergreift
kurz das Wort, um seinen Entschluss zu begründen und um seinen Dank für die schöne Zusam-
menarbeit im Vorstand zum Ausdruck zu bringen. Er schildert kurz die Aufgaben des Meldewarts.

Im Namen aller Mitglieder und unter dem Applaus der Versammlung bedankt sich Claus-Hermann
Hansen bei Hans-Wilhelm Haar für die geleistete Arbeit und für die tolle Zusammenarbeit und
überreicht ein Präsent.

Claus-Hermann Hansen fragt, ob es einen Interessenten für dieses Amt gibt - keine Meldung.

Siggi Kerth fragt, ob das Amt besetzt werden muss. Claus-H. Hansen: Nein, muss es nicht.
Weitere Vorgehensweise - gerade bzgl. Vereinswandern - wird noch im Vorstand abgeklärt.

7.5 Kassenprüfer, Karla Richter scheidet gem. Satzung nach 2 Jahren aus.  Luise Ebsen erklärt
sich zur Kandidatur bereit. Da keine weiteren Bewerbungen vorliegen, wird Luise Ebsen einstim-
mig zur Kassenprüferin gewählt. Sie nimmt die Wahl an. Dankender Applaus auch für sie.

7.6. Festausschuss, bisher Olav Cmok. Da auch er nicht anwesend sein kann, hat er in einer Ein-
verständniserklärung in schriftlicher Form dokumentiert, dass er sich wieder zur Wahl stellt und
dass er, seine Wahl vorraussetzend, die Wahl annimmt. Da es keinen weiteren Vorschlag gibt, wird
Olav Cmok einstimmig wiedergewählt. Die Versammlung dankt auch ihm mit Applaus.

TOP 8 Aktivitäten und Vereinswanderungen 2020
Barbara Cmok stellt die Ausflugsfahrten 2020 vor und macht uns mit ihren detaillierteren Erläu-
terungen dazu  schon  sehr  neugierig.  Zu  den weiteren  Vereins-Aktivitäten  gibt  Claus-Hermann
Hansen einen Überblick. Eine Gesamt-Übersicht der Aktivitäten wird als Tischvorlage verteilt.

TOP 9 Verschiedenes  
Mit der Bitte um rege Beteiligung gibt Claus-Hermann Hansen den Termin der  Gemeindereini-
gungsaktion bekannt:  Samstag 14. März 2020 - um 09.00 Uhr vor dem Bürgerhaus.
„Gemeinsam für ein sauberes Tarp“.
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Siggi  Kerth  fragt  nach  der  Pflege  der  PW -  Claus-Hermann  Hansen  sagt,  dass  das  im  März
angegangen werden soll. Des Weiteren berichtet er über die von der Gemeinde/Touristinfo ge-
plante kartografische Übersicht aller Wanderstrecken auf dem Gemeindegebiet.

Zum  Abschluß  gibt  Claus-Hermann  Hansen  eine  Power-Point-Präsentation über  die  Vereins-
Aktivitäten in 2019. Er bedankt sich nochmals bei unserem Mitglied Werner Woijcinski, der an
allen  Ausflügen teilgenommen hat  und dabei  hervorragende  Fotos  gemacht  hat,  die  nun hier
präsentiert werden.

Die nächste Jahreshauptversammlung wird am Donnerstag, 11. Februar 2021 (traditionell der 2.
Donnerstag im Februar) um 19 Uhr hier im Haus an der Treene stattfinden.

Für unsere Volkswandertage (Apr. + Nov.) bittet Claus-Hermann Hansen um viele  Tortenspenden.

Claus-Hermann Hansen bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre Aufmerksamkeit und schließt
die Versammlung um 21.40 Uhr.

Holger Zimmermann Claus-Hermann Hansen
(Protokollführer) (1. Vorsitzender)      
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